

EL DÍA

# Argentina: detuvieron a cuatro líderes mecánicos; habrá huelga

(AFP, UPI y PL)

BUENOS AIRES, 16 de junio.— Cuatro dirigentes gremiales de los obreros mecánicos fueron detenidos en esta capital por la policía argentina, informaron hoy fuentes sindicales.

Los gremialistas apresados pertenecen al Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor (SMATA), que realizará mañana miércoles un paro nacional de actividades de 13 horas en defensa de sus fuentes de trabajo.

La tasa de desempleo en esta capital y el gran Buenos Aires —la principal zona de concentración del país— asciende al 3.9 por ciento, según cifras oficiales, lo que significa casi el doble de 1977.

La medida de fuerza fue declarada también como señal de protesta por la política económica del gobierno militar, y es la primera de tal magnitud que se realizará en lo que val del año.

Entre los sindicalistas detenidos figura José Rodríguez, secretario general del SMTA, quien fue interrogado por los ocupantes de un vehículo policial cuando salía de su domicilio particular, indicaron las fuentes. La policía no informó en un primer momento sobre las detenciones.

Según un documento del sindicato, de los 130 mil obreros que empleaba esta industria, han perdido sus puestos 36 mil, sin posibilidades ciertas de reubicarse.

"El problema del trabajador ha dejado de ser el salario y sus condiciones laborales, porque lo que se ha perdido es la fuente de trabajo", dice el documento.

Al hacer un recuento de las actividades de la industria automotriz argentina, la nota señala que la producción actual es la misma de ocho años atrás. Comparando el segundo semestre de 1980, con una producción de 149 mil 614 unidades, con el segundo de 1973, con 158 mil 545 unidades, la nota dice que la productividad es inferior a la de 10 años atrás.

Tras señalar que las empresas General Motors y Citroen cerraron sus fábricas en Argentina, el documento dice que otro tanto ocurrió con las fábricas de tractores John Deere, Deutz, Massey Ferguson y Fiat, y que se cuentan por cientos los cierres de fábricas de autopartes, sobre las 3 mil 585 que existían en 1976.

## LAS CIFRAS HABLAN

La empresa textil Grafa suspendió por una semana a dos mil 600 trabajadores de sus tres plantas, mientras en 61 empresas del sector meta-

lúrgico suman más de cinco mil los afectados este mes por despidos y suspensiones.

Grafa se sumó a otras ocho firmas textiles que dispusieron este mes 940 cesantías y suspensiones o reducciones de la jornada laboral, que afectan a dos mil 550 trabajadores.

Las empresas Stein, Iza, Rodo Metal y Maccio Hermanos redujeron la jornada en un día semanal; la fundación Laferrere redujo una hora diaria, en tanto Famaq cerró definitivamente y dejó en la calle a sus 15 obreros.

Colosanto y Ferrari, que en mayo suspendió por 30 días a nueve trabajadores, ahora adoptó igual medida al resto.

En Carigal Metal y Juan Donato Cavallo se registran demoras en el pago de los salarios, la Signy suspendió a 11 operarios por 10 días, La Colega a nueve y Favas a 13 por 15 días.

En el sector automotriz, donde 16 empresas han aplicado despidos, suspensiones y reducciones de la jornada contra 27 mil trabajadores, se conocieron nuevas suspensiones que afectan a otros 435 empleados.

Se trata de la fábrica Elinstell, que suspendió a sus 350 obreros por ocho días, y la firma planta San Martín, que adoptó igual medida contra 85 por cuatro días.

En las dos primeras semanas de junio, según informaciones periodísticas incompletas, más de un centenar de empresas han aplicado despidos, suspensiones, reducciones de la jornada y atrasos en los pagos que afectan a unos 5 mil trabajadores.

## SOBRE LA PRENSA

El matutino *La Prensa* denuncia hoy en su primera plana que fue suspendida la publicidad oficial en sus páginas por la "saña" con que el periódico critica al gobierno, según informó el propio secretario de Información Pública, general Raúl Ortiz.

Añade el matutino que la orden de no suministrarle más publicidad oficial fue dada por la Secretaría de Información Pública a la agencia oficial de noticias *Telam*, también encargada de la propaganda del gobierno, mediante "una sugerencia" y no por escrito.

*La Prensa* dice que, consultado el general Ortiz por un representante del diario sobre la actitud gubernamental, dijo que "así como existe libertad de prensa, también existe la libertad de elegir a

quién se dan pautas publicitarias".

Ortiz agregó, según *La Prensa*, que existe un disgusto muy grande en el gobierno y en el Ejército por la "saña" puesta de manifiesto en las críticas que hace el matutino a la política del gobierno militar.

Luego añade que "el general Ortiz afirmó al cronista que la decisión es compartida por todo el gobierno y que había recibido varias sugerencias de altos mandos del Ejército para no continuar avisos oficiales en *La Prensa*, e incluso para tomar 'otras medidas', pero que sólo se había decidido insinuar a *Telam*, que no suministrara más publicidad".

Según el matutino, el general Ortiz habría dicho que las críticas de *La Prensa* son "nocivas", hechas con "saña" y que buscan "destruir el actual proceso" pero habría "dejado en claro" que el gobierno "acepta las críticas porque le sirven para corregir rumbos", pero sólo "las hechas en forma constructiva".

También habría dicho el funcionario que el gobierno está empeñado en corregir los errores cometidos por el anterior ministro de Economía, José Martínez de Hoz, y ante la pregunta del cronista de por qué "los señores generales no se habían puesto tan enérgicos como con *La Prensa* con un funcionario de su propio gobierno", respondió que "en ese entonces, atacar al ministro era también atacar al presidente Videla".

## LA IS ENVIARA UNA MISION

La Internacional Socialista enviará en julio una misión de estudio a la Argentina para observar la situación política bajo el nuevo gobierno del presidente Viola.

La delegación socialista, que visitará la Argentina entre el primero y el 5 de julio, será encabezada por Maarten Van Traa, secretario internacional del Partido Laborista Holandés, indicó un vocero de la Internacional Socialista.

Entre los miembros de la misión estarán Markku Jaeeskelainen, del Partido Social Demócrata de Finlandia; Nicole Bourdillat, del Partido Socialista de Francia; Elena Flores, del Partido Socialista Obrero Español; Jean-Pierre Metral, del Partido Social Demócrata de Suiza; y Simón Alberto Consalvi, de Acción Democrática, de Venezuela.

Luego de su visita a la Argentina, la misión ofrecerá una conferencia de prensa en Caracas, el 6 de julio.